
开工第一课心得体会(优质7篇)
心得体会是指一种读书、实践后所写的感受性文字。通过记
录心得体会，我们可以更好地认识自己，借鉴他人的经验，
规划自己的未来，为社会的进步做出贡献。接下来我就给大
家介绍一下如何才能写好一篇心得体会吧，我们一起来看一
看吧。

开工第一课心得体会篇一

开工第一课是每个学年开始最重要的一课，它不仅帮助大家
进入学习状态，还为新学期的学习打下了坚实的基础。我通
过参加开工第一课，深感到了学习的重要性和奋斗的力量。
以下是我对开工第一课的心得体会总结。

首先，开工第一课让我认识到学习的重要性。在开工第一课
中，学校领导和老师们向我们传达了学习的重要性。他们强
调了学习是一种自我提升的方式，是实现人生价值的根本途
径。通过学习，我们可以获取知识、开阔眼界、提高能力，
从而在未来的人生道路上取得更大的成功。此外，开工第一
课让我明白到，学习不仅仅是为了应对考试，更是培养自己
的综合素质，提高自己的自主能力。所以，我决心将学习置
于更加重要的位置，不断努力不断进步，实现自己的人生价
值。

其次，开工第一课给我留下了践行奋斗的印象。在开工第一
课中，学校领导向我们展示了一些优秀人物的事例，他们从
一无所有开始，通过不断的奋斗和努力，取得了非凡的成就。
这些事例让我深深地感动和鼓舞，他们不仅向我展示了奋斗
的力量，更激发了我积极向上、奋发向前的斗志。我明白到，
只有通过持之以恒的努力和不懈奋斗，才能在人生的舞台上
创造属于自己的辉煌。所以，我下定决心，要努力奋斗，追
求自己的梦想，不断向前。



第三，开工第一课让我体会到了团队的力量。在开工第一课
中，班主任和同学们一起组成了一个紧密合作的团队，通过
各种活动展示了团队精神和团队合作的重要性。通过与同学
们的互动和合作，我深刻体会到了团队的力量。团队合作不
仅可以提高工作效率，还可以增强人际交往能力，培养责任
心和团队合作意识。所以，我决心在学习和生活中，要积极
主动地参与团队合作，学会与他人协调一致，共同进步。

第四，开工第一课让我认识到了时间的宝贵。在开工第一课
中，老师们告诉我们要珍惜时间，合理安排学习和生活。时
间对于每个人来说是公平的，我们每个人都只有24个小时，
但是如何有效利用时间就是一个需要我们思考和努力的问题。
通过开工第一课，我明白到时间的宝贵，要惜时如金，精确
计划每一分钟。只有合理安排时间，才能更好地完成学业，
也才能实现更多的个人目标。

最后，开工第一课给我留下了积极向上的精神力量。在开工
第一课中，学校领导和老师们总结了上学期的学习和生活情
况，并鼓励我们要树立积极向上的态度，面对新学期要有旺
盛的学习热情和良好的品学兼优表现。这些话语充满了正能
量和鼓舞，让我对新学期充满了信心和期待。我明白到，只
要自己有信心和决心，就能克服困难、迎接挑战，实现更大
的人生价值。

总之，参加开工第一课让我受益匪浅。通过开工第一课，我
重新认识到学习的重要性，明白到了奋斗的力量，体会到了
团队的力量，认识到了时间的宝贵，并得到了积极向上的精
神力量。我将会铭记开工第一课的教诲，继续努力奋斗，追
求自己的梦想，实现更好的自己。

开工第一课心得体会篇二

“人最珍贵的、是生命，生命对于每个人只有一次〞，读过
《钢铁是怎样炼成的》这本书的人一定会记得保尔的这句话。



现在，出行平安作为构筑和谐社会的重要因素，已越来越多
地受到人们的关注。

“城市让生活更美好，秩序让交通更平安〞，周末的一节特
殊的社会实践课让我记忆犹新、感慨万分。作为泰州晚报小
记者，我有幸来到泰州市交巡警大队参加学习，虽然天空飘
着小雨，可一大早，巡警大队的会议室就坐满了和我年龄相
仿的小朋友。一位个子很高，面带微笑有男警官就是今天的
老师，他和蔼可亲的态度一下子拉近了我们的距离，我们对
他更加崇敬，向他提了许多交通方面的问题，警官叔叔都亲
切地给予了答复。

“全国每六分钟就会有一人死于车轮底下〞这绝对不是危言
耸听。行走时的一次走神，过马路时的一次侥幸，开车时的
一次违章，仅仅是一次小小的疏忽，这一切都会使一个生命
转瞬即逝。今天的课使我深有感触：遵守交通法规很重要，
人的生命是很脆弱的；不遵守交通秩序很容易发生车祸，严
重的会危害到生命，使自己失去亲人和幸福的家庭。

警官叔叔带我们来到视频监控室，只见一幅巨大的电子屏幕
出现在我们眼前。咦，这不是泰州金鹰门口十字路口吗我瞪
大了眼睛。川流不息的车辆看得我们眼花缭乱！警官叔叔告
诉我们，现在每个红绿灯路口都安装了摄像头，路上的交通
情况在这里可以看得一清二楚。“这是青年路！〞“这是我
们学校门口！〞。小朋友们七嘴八舌地议论开来，还不时用
手指指点点。我看着大屏幕出神，那繁华的城市街道、鳞次
栉比的高楼、直插云霄的大厦、车水马龙的绿色大道，还有
匆匆来往的行人。我不禁感慨：这个世纪已经是如此的繁荣
而兴盛啊！

在路上，无论你是开车还是坐车，请都深深铭记：争做文明
交通人，宁可让一秒，也不要争一秒！不要再让这些惨祸发
生了，因为你的生命不单单只属于你自己一个人，你的生命
更深深地牵连着你的家人。



开工第一课心得体会篇三

今年开工第一课是我参加的第三次，每一次都让我获益良多。
这次的开工第一课是在新的一年里迈出的第一步，更显得尤
为重要。在这次课程中，我不仅学到了许多有关职业发展和
个人成长的知识，还受到了强烈的激励和鼓舞，激发出我全
新的动力和决心。以下是我对这次开工第一课的心得体会总
结。

首先，这次开工第一课让我意识到了职业规划的重要性。在
课程中，我们学到了如何制定合理的职业目标、如何在大环
境下寻找个人的发展机会，以及如何提升自己的核心竞争力
等等。这让我明白了，只有明确了自己的职业目标，并且有
明确的计划和方法去实现，才能在竞争激烈的职场中不断进
步和成长。我决定在新的一年里重视职业规划，制定出详细
的计划，并付诸行动。

其次，开工第一课还让我认识到了个人的主动性和积极性有
多么重要。在职场中，只有以积极的态度对待工作，主动地
找寻机会，才能获得更多的成长和进步。课程中给出了许多
实际案例，这些案例都告诉我，只有不断地迎接挑战、勇敢
地去做决定，才能在职业生涯中获得更多的成功和满足感。
我在开工第一课之后，立即开始思考自己的工作态度和行为
方式，决心更加积极主动地面对工作和挑战。

第三，这次开工第一课让我认识到了学习和发展的重要性。
在课程中，我们不仅学习了有关职业发展的理论知识，还学
习了如何提升自己的学习能力，以及如何不断获取新知识和
技能。课程中的案例和分享让我明白了，只有不断地学习和
提高自己，才能在职业发展中赢得更多的机会和竞争力。我
下定决心，在工作之余，利用好自己的时间，不断地学习和
充实自己。

第四，开工第一课还强调了人际关系的重要性。在课程中，



我们学习了如何与同事和领导建立良好的关系，如何与团队
合作，以及如何处理职场中的冲突等等。课程中的实际案例
让我认识到了，在职场中，一个人的成功不仅仅依赖于自身
的能力，更需要良好的人际关系。我决定加强自己与同事的
沟通和合作，积极参与团队活动，并学习如何处理职场冲突，
以便更好地与他人合作和相处。

最后，开工第一课给了我一种全新的动力和决心。在课程中，
我们听到了许多成功人士的分享和经验，他们的故事让我深
受鼓舞。我明白了成功的道路上并非一帆风顺，但只要保持
积极的态度和坚定的信心，就能克服困难，迎接挑战，最终
实现自己的目标。我决心将这次开工第一课中所得到的知识
和激励转化为行动，去追求自己的梦想。

总的来说，开工第一课给予了我新的思考和认知。我学到了
职业规划的重要性，认识到了个人的积极性和学习能力的重
要性，以及人际关系的重要性。我也获得了新的动力和决心，
将这次开工第一课为我带来的收获付诸实践。我相信，在新
的一年里，我会取得更好的职业发展和个人成长。

开工第一课心得体会篇四

近年来，越来越多的企事业单位开始注重员工的心理健康和
工作效率。为了提高员工的工作积极性和专注力，许多公司
纷纷开展了开工收心第一课活动。最近，我参加了公司组织
的一次开工收心第一课活动，深受启发。本文将从活动内容、
参与体验、收获与感悟以及对未来的展望四个方面分享我的
心得体会。

活动内容上，开工收心第一课主要包括放松身心的一些练习
和认识自己的一些小工具。在这次活动中，我们首先进行了
一些简单而又有效的呼吸练习，通过深呼吸和缓慢的吐气来
舒缓压力，让大家逐渐进入放松的状态。接着，我们进行了
一些注重感官和身体的练习，如闭上眼睛感受周围环境的声



音和气味，通过触摸不同物体来感知它们的质地和温度等。
这些练习不仅有助于放松身心，同时也能够提高我们的感知
能力和专注力。

参加活动的体验给我带来了很多启发。在平时的工作中，我
总是忙碌于琐事之中，难以集中精力进行工作。而通过这次
活动，我意识到，为了提高工作效率，我需要学会给自己放
松的时间和空间。通过放松身心，我能够更好地调整自己的
状态，提高专注力，从而更好地完成任务。不仅如此，参加
这次活动也让我意识到，注重内心的平衡和健康是保持工作、
生活的长久动力。

在参与活动的过程中，我不仅收获了一些实用的小工具，也
深刻地体会到了一些人生的哲理。在活动中，我们学习了一
种简单的注意力训练方法，即将注意力集中在呼吸上，当我
们的思绪离开时，要及时注意并回到呼吸上。这个方法虽然
简单，但却非常有效，教会了我如何在复杂的工作环境中集
中注意力。另外，老师还分享了一些关于情绪管理和人际关
系的建议，让我认识到，我们应该用平和的心态去面对工作
和生活中的种种困难，以及如何以正确的态度与他人交往。

通过这次活动，我对未来也有了一些展望。我深知，提高专
注力和心理健康不仅需要一次活动的参与，更需要日常的坚
持和实践。因此，我决定每天为自己创造一段放松和冥想的
时间，以维护自己的心理健康。另外，我还计划在未来的团
队活动中引入一些开工收心的内容，与同事们共同分享和提
高。

总之，参加公司组织的开工收心第一课活动让我受益匪浅。
通过活动内容的丰富和实用工具的学习，我不仅收获了放松
身心的技巧，也提高了专注力和工作效率。同时，活动也让
我意识到了心理健康对工作和生活的重要性，以及如何通过
培养平和的心态来应对各种挑战。最后，活动的参与也让我
对未来有了更多的计划和展望，我期待着能够通过持续的努



力，提高自己的专注力和心理健康，为工作和生活带来更多
的乐趣和成就。

开工第一课心得体会篇五

家里，每年因交通事故死亡的人数也在逐年攀升，有的国家
死亡的人数甚至此中国还多。这迫切地说明了一种危险的警
告：珍爱生命，安全出行!

斑马线是生活中随处可见的交通标志，是为了方便行人通过
马路而创建的。可是，在现实生活中，又有谁真正的注意到
了这条“安全生命线”?其实我说斑马线是“安全生命线”一
点儿也不夸张，国家的法律明确的规定，凡是横穿马路不走
斑马线而被车撞倒的，司机不承担任何责任，被撞人付全责，
这可见斑马线对人的生命安全有多么重要。下面我就给大家
讲一个真实的例子。

这个事例用生命告诉了我们斑马线的重要性，此外，还有许
多交通标志对我们的生命安全也很重要，倒如红绿灯。

红绿灯是日常生活中最常见的交通标志之一，它的作用是保
护人民安全，方便过往车辆。可如果有的车辆闯红灯，那么
后果将不堪设想。作为公民，我们也应该谨记“红灯停，绿
灯行，黄灯亮了停一停”这条交通标语。为了让大家更好的
了解红绿灯这个交通标志的重要性，我下面就再给大家进述
一个真实的'故事。

无数血的教训教育着我们要遵守交通规则，不能横穿马路和
乱闯红灯。其实，这些并不难做，只要我们不图方便，多走
几步路，我们的生命安全就能得到保障，这何乐而不为呢?因
此，我要提醒大家：人的生命只有一次，请大家都来遵守交
通规则，让此类悲剧不再重演!



开工第一课心得体会篇六

今年开学第一课是围绕“英雄不朽”的主题展开的。

节目主要内容一共分为4个主题：1、爱国；2、勇敢；3、团
结；4、自强。

让我感触颇深的是第二个主题——“勇敢”王二小是很多少
年英雄的化身，史林山老人为我们讲述了“王二小”的故事。

9月16日那天早上，敌人向一条山沟扫荡，昏头昏脑地迷失了
方向。抓住小英雄二小让他带路走。勇敢的二小把敌人带进
我们的埋伏圈，后来二小被敌人用枪摔下了山涧。从此牺牲
了。

听这个故事让我十分震惊，一个年纪小小的孩子居然这么勇
敢，让我倾佩万分。敌人虽然挫坏了英雄的肉体，但磨灭不
了他们的意志。

通过这一档节目可以让现在的孩子更加明白和了解以前的事
迹。就像节目里所说的。

在战火中，勇敢就是不怕牺牲的奉献精神，今天，不怕困难，
用于担当，就是一个勇敢的人。

爱国，更加勇敢，更加团结，更加自强。

我们要牢记先烈，珍惜来之不易的和平！

开工第一课心得体会篇七

随着新年伊始，许多企业和机构纷纷进行开工第一课活动，
以激励员工的激情和工作效率。作为其中的一员，我也参与
了这一活动，并且深受启发。在这篇文章中，我将分享我的



心得体会，总结开工第一课对于个人和组织的积极影响。

首先，开工第一课活动带给我了积极的心态。在这个时刻，
我和我的同事们聚集在一起，共同回顾过去的一年的成绩和
挑战，并向新的一年展望。这个过程中，我们分享了彼此的
心得和故事，鼓励和激励着彼此。通过聆听他人的成功经验，
我感到自己有着巨大的成长潜力，同时也鼓励了自己努力实
现更高的目标。

其次，开工第一课活动为我提供了新的动力和目标。在这个
活动中，我们的领导者不仅回顾了过去的成绩，还分享了未
来的发展计划和目标。这让我对未来充满期待，并且明确了
自己的方向和目标。我不再只是被动地完成任务，而是积极
地努力追求更高的标准和更好的结果。这种新的动力和目标
的设定，激发了我更大的工作热情和动力。

第三，开工第一课活动加强了团队的凝聚力。在这个过程中，
我们一起分享了工作中的困惑和挑战，并讨论了如何更好地
解决问题和提高效率。通过这种开放和诚实的沟通，我们更
好地理解了彼此，并且找到了共同的目标和策略。我们意识
到，只有通过团队协作，我们才能取得更大的成功。这种凝
聚力和团队合作的意识，让我们能够更好地应对工作中的困
难和挑战。

第四，开工第一课活动激发了我的创新思维和学习热情。在
这个活动中，我们不仅回顾了过去的成果，还分享了新的工
作方法和技巧。我们了解到，只有不断学习和改进，我们才
能适应快速变化的工作环境。这让我明白到，学习是持续发
展的重要因素，只有不断学习和创新，我们才能在竞争激烈
的市场中立于不败之地。

最后，开工第一课活动增强了我的信心和自信心。在这个活
动中，我有机会展示自己的成绩和贡献，并且得到了我的同
事和领导的认可和赞赏。这让我充满了自豪感和自信心，并



且相信自己有能力取得更大的成就。同时，我也从其他人的
成功经验中学到了很多，这些成功经验增强了我面对挑战和
困难的勇气和决心。

总而言之，开工第一课活动对于个人和组织都有着积极的影
响。它带给了我积极的心态、新的动力和目标，加强了团队
的凝聚力，激发了创新思维和学习热情，并且增强了我的信
心和自信心。我相信通过这样的活动，我们能够迎接新的挑
战，并取得更大的成就。


